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Мешкова В.Л. ЭНТОМОЛОГИЧЕСКИЕ ПРО БЛЕМЫ НА ВЫРУБКАХ И ГАР ЯХ В СОСНО ВЫХ ЛЕСАХ ЛЕСОСТЕПИ И СТЕПИ УКРАИН Ы. Результаты исследований, проведенных на вырубках и гарях в сосновых лесах лесостепи и сте- пи Украины, позволяют определить перечень видов насекомых, представляющих опасность для стены леса, создаваемых лесных культур и лесоматериалов при размножении и дополнительном питании. Определены показатели микроклимата в различных участках вырубок, значения температуры и влаж- ности воздуха и луба деревьев разного санитарного состояния и порубочных остатков. Обсуждаются вопросы целесообразности некоторых лесохозяйственных мероприятий. 
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Meshkova V.L. ENTOMOLOGICAL PROBLEMS IN CLEAR-CUTS AND FIRE-SITES IN THE PINE STANDS OF FOREST STEPPE AND STEPPE OF UKRAINE. Results of investigations in the clear-cuts and fire-sites in the pine stands of Forest Steppe and Steppe of Ukraine give possibility to list insect species, which are dangerous for forest edges, created forest plantations and timber at propagation and maturating feeding. Microclimate indices in different parts of clear-cuts as well as temperature and relative humidity of air and phloem for trees of different sanitary condition and felling debris were measured. The issues of advisability of some forest management operations are discussed. 

	Ключевые слова
	[RUS]
вырубки 
гари 
микроклимат 
хвое- листогрызущие насекомые 
стволовые насекомые 
вредители лесных культур 

[ENG]
clear-cut 
fire-site 
microclimate 
foliage browsing insects 
stem insects 
insect-pests of forest plantations 

	Ссылки
	Мєшкова, В.Л. Вплив лісогосподарської діяльності на поширення осередків стовбурових шкідників / В.Л. Мєшкова // Лісове господарство, лісова, па- перова і деревообробна промисловість. - Львів, 2006. - Вип. 31. - С. 228-238. 

Мєшкова, В.Л.Заселення комахами лісосічних за- лишків на сосновому зрубі після літньої рубки / В.Л. Мєшкова, Ю.Є. Скрильник // Лісова типо- логія в Україні: сучасний стан, перспективи роз- витку: Матеріали ХІ Погребняківських читань (10 - 12 жовтня 2007 р., м. Харків). - Х.: 2007. - С. 213-215. 

Мєшкова, В.Л. Методика обліку коренежилів і великого соснового довгоносика /В.Л. Мєшкова, І.М. Соколова, Д.В. Стовбуненко // Лiсiвництво і агролiсомелiорацiя. - Вип. 110 - Харкiв, 2006. - С. 284-289. 

Мешкова, В.Л. Сезонное развитие хвоелистогры- зущих насекомых / В.Л. Мешкова. - Х.: Новое сло- во, 2009. - 396 с. 

Скрильник, Ю.Є. Вусач Monochamus galloprovincialis (Olivier, 1795) у Харківській об- ласті / Ю.Є. Скрильник //Лісівництво і агролісо- меліорація. - Х.: УкрНДІЛГА, 2008. - Вип. 114. - С. 177-181. 

Скрильник, Ю.Є. Структура популяції великого со- снового довгоносика Hylobius abietis L. (Coleoptera: Curculionidae) у культурах сосни на Харківщині / Ю.Є. Скрильник // Вісник ХНАУ. Серія «Ентомоло- гія та фітопатологія». - 2008. - № 8. - С. 122-128. 

Соколова, І.М. Пошкодження одно - трирічних со- снових культур великим сосновим довгоносиком і коренежилами / І.М. Соколова // Лісівництво і аг- ролісомеліорація. - Х.: УкрНДІЛГА, 2008. - Вип. 114. - С. 169-176. 

Соколова, І.М. Стан соснових насаджень на межі із зрубами / І.М. Соколова, В.Л. Мєшкова // Лісова типологія в Україні: сучасний стан, перспективи розвитку: Матеріали ХІ Погребняківських читань (10 - 12 жовтня 2007 р., м. Харків). - Х.: 2007. - С. 231-233. 

Тільна, І.О. Особливості мікроклімату в незімкне- них лісових культурах сосни звичайної / І.О. Тіль- на // Лісівництво і агролісомеліорація. - Х.: УкрН- ДІЛГА, 2007. - Вип. 111. - С. 141-147. 

Bark and Wood Boring Insects in Living Trees in Europe, a synthesis /ed. by F. Lieutier, K. R. Day, A. Battisti, J.-C. Gregoire, H. F. Evans.- Dordrecht- Boston-London: Kluwer Acad. publishers, 2004. - 570 pp. 


	15
	ИСТОРИЯ ИЗУЧЕНИЯ ФАУНЫ ЧЛЕНИСТОНОГИХ ФИЛЛОФАГОВ В ГОРОДСКИХ НАСАЖДЕНИЯХ МОСКВЫ 
БЕЛОВ Д.А.     (МГУЛ ) 
	80-84 
	 


	Авторы
	[RUS]
БЕЛОВ 
Д.А. 
caf-ecology@mgul.ac.ru 
МГУЛ 
доц. каф. экологии и защиты леса МГУЛ, канд. биол. наук 

	Аннотация
	[RUS]
Белов Д.А. ИСТОРИ Я ИЗУЧЕНИ Я ФАУНЫ ЧЛЕНИ СТОНО ГИХ ФИЛЛОФАГОВ В ГОРОД СКИХ НА САЖДЕНИ ЯХ МОСКВЫ. Приводятся сведения об изучении видового состава растительноядных членистоногих и их ес- тественных врагов в городских насаждениях Москвы и городов Подмосковья, образующих единую Московскую агломерацию. 
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Belov D.A. HISTORY STUDY OF FAUNA PHYTOPHAGOUS ARTHROPODS IN URBAN STAND OF MOSCOW. Data on the study of the species composition of herbivorous arthropods and their natural enemies in urban stands of Moscow and the cities of Moscow region, forming a single Moscow agglomeration. 
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Щербакова Л.Н., Денисова Н.В. ВИДО ВОЕ РА ЗНО БРА ЗИЕ ДЕНДРО ФАГОВ ОСНО В- НЫХ ДРЕ ВЕСНЫХ ПОРОД В ЗЕЛЕН ЫХ НА САЖДЕНИ ЯХ Г. САН КТ-ПЕТЕР БУРГА. За длительный период времени приводится анализ погодных условий, способствующих воз- никновению инвазий дендрофагов в городских садах и парках Санкт-Петербурга. На основании собс- твенных многолетних исследований и литературных источников приведены наиболее опасные виды насекомых и клещей на основных древесных и кустарниковых породах. 
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Shcherbakova L.N., Denisov N.V. SPECIFIC VARIETY DENDROFAGUS OF THE BASIC TREE SPECIES IN GREEN PLANTINGS SANKT-PETERBURG. The analysis of the weather conditions for the long period, corresponding for the invasion of dendrofagus in the Cuiy-parks and dendrons. On the base of own long-term research and literature search the data about the most danger specious of pests and tick s on the base of trees and shrubs are given. 
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Голосова М.А., Зволь В.Н. БИО ЛОГИЧЕСКАЯ ИН ВАЗИЯ КАШТАНО ВОЙ МИНИР УЮ- ЩЕЙ МОЛИ В МОСКОВСКОМ РЕ ГИОНЕ . Биологическую инвазию каштановой минирующей моли можно отнести к экологической катас- трофе на всех объектах озеленения Московского региона, где произрастает каштан конский. С момента обнаружения этого вредителя в 2005 г. в ГБС РАН и ВВС к 2008 г. он образовал очаги массового раз- множения на 72 объектах. 
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Golosova M.A., Zwoll V.N. BIOLOGICAL INVASION CAMERARIA OHRIDELLA IN THE MOSCOW REGION. Biological invasion chestnut mining ask it is possible to carry to an environmental disaster on all objects of gardening of the Moscow region, where is growing Aesculus hyppocastanum. From the moment of detection of this wrecker in 2005, by this time in 2008, it has formed the canters of mass reproduction on 72 objects. 
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Vshivkova V.L. EVALUATION OF FOOD SUITABILITY FOR THE GIPSY MOTH NEONATE LARVAE. We have ranked Gypsy moth host plants: Larix sibirica Ledeb., Populus tremula L., Alnus Fruticosa Rupr., Salix caprea L., Betula pendula Roth., Sorbus sibirica Hedl. and Padus asiatica Rom. by their suitability for the pest neonate larvae. Relative growth rate of larvae and mortality were used as a response to food quality which was determined by the secondary compounds and total content of water-soluble carbohydrate in foliag 

	Ключевые слова
	[RUS]
Lymantria dispar 
гусеницы первого возраста 
пищевая ценность корма 

[ENG]
Lymantria dispar 
larvae 
quality which 

	Ссылки
	Бенкевич, В.И. Массовые появления непарного шелкопряда в Европейской части СССР / В.И. Бен- кевич. − М.: Наука, 1984. − 142 с. 

Воронцов, А.И. Патология леса / А.И. Воронцов. − М.: Лесная пром-сть, 1978. - 270 с. 

Вшивкова, Т.А. Ориентация гусениц непарно- го шелкопряда Lymantria dispar L. (Lepidoptera, Lymantriidae) на летучие вещества кормовых рас- тений / Т.А. Вшивкова // Зоологический журнал. - 2002. - Т. 81. - № 1. - С. 29-33. 

Лавренов, В.К. Полная энциклопедия основных лекарственных растений / В.К. Лавренов, Г.В. Лав- ренева. - М.: Библиотека природы, 2007. - 796 с. 

Oрлов, Л.М. К изучению преимагинальной измен- чивости непарного шелкопряда. / Л.М. Орлов // Фе- нетика популяций. - М.: Наука, 1982. - С. 150-154. 

Doskotch R.W. Feeding responses of gypsy moth larvae Lymantria dispar to extracts of plant leaves / R.W.Doskotch, T.M.O`Dell, P.S.Goodwin // Environ. Entomol. -1977. - V. 6, N 4. - P. 563-569. 

Feeny P. Biochemical coevolution between plants and their insect herbivores / P. Feeny // Coevolution of animals and plants. - Austrin: Univ. Texas Press, 1975. - P. 3-19. 

Henn M. Intestinal modifications of oak leaf tannins by Lymantria dispar L. (Lep., \Lymantriidae) and possible effect on larval development / M. Henn // J. Appl. Ent. -1999. - V.123. - P. 261--264. 

Montgomery M.E. Relationships between foliar chemistry and susceptibility to Lymantria dispar / M.E. Montgomery // Proceedings, Lymantriidae: a comparison of features of New and Old World tussock moths. Radnor: USDA Forest Service, 1988. - P. 339-350. 

Stoyenoff J. Effects of host switching on gypsy moth (Lymantria dispar (L.)) under field conditions / J. Stoyenoff, J. Witter, M. Montgomery, C. Chilcote // Oecologia. - 1994. - V.97. - P. 143-157


	22
	МИГРАЦИИ СТВОЛОВЫХ ВРЕДИТЕЛЕЙ ЛЕСА. ОБЗОР 
МАСЛОВ А.Д.     (Всероссийский научно-исследовательский институт лесоводства и механизации лесного хозяйства ) 
	111-115 
	 


	Авторы
	[RUS]
МАСЛОВ 
А.Д. 
vniilm@mail.ru 
Всероссийский научно-исследовательский институт лесоводства и механизации лесного хозяйства 
вед. н. с. Всероссийского научно-исследовательского института лесоводс- тва и механизации лесного хозяйства 

	Аннотация
	[RUS]
Маслов А.Д. МИГРА ЦИИ СТВОЛОВЫХ ВРЕДИ ТЕЛЕЙ. ОБЗОР . Миграции стволовых вредителей леса имеют большое значение в динамике их популяций, фор- мировании и развитии очагов массового размножения, выживания в условиях резерваций. Обобщены опубликованные данные наблюдений и экспериментов по влиянию на перемещения насекомых этой группы, их иммиграцию и эмиграцию, наличие корма и источников привлечения физиологического состояния особей, светового, гидро- и термического режима насаждений и деревьев, погоды (особенно ветра), инстинкта расселения. 

[ENG]
Maslov A.D. MIGRATIONS OF DECKMAN WRECKERS. THE REVIEW. Migrations of deckman wreckers of wood are of great importance in dynamics of their populations, formation and development of the centres of mass reproduction, a survival in the conditions of reservations. The published data of supervision and experiments on influence on movings of insects of this group, their immigration and emigration, presence of a forage and attraction sources a physiological condition of individuals, light, hydro- and a thermal mode of plantings and trees, weather (especially a wind), a moving instinct are generalised. 
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Popovichev B.G, Davyidova I.A., Neverovsciy V.J. OBSERVATIONS AFTER ELM BARK BEETLES IN PARK OF SAINT-PETERSBURG FOREST TECHNICAL ACADEMY. Distribution of elm bark beetles in park of Forest technical academy was studied; the damage caused to park was approximately defined. 
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ХайретдиновР.Р., Денисова Н.Б. ФЕНО ЛОГИЯ РА ЗВИТИЯ КОРОЕДА -ТИПОГРА ФА В АЛЕКСЕЕ ВСКОМ ЛЕСНИ ЧЕСТВЕ НА ЦИОНА ЛЬНО ГО ПАР КА «ЛОСИН ЫЙ ОСТРО В» ПО ДАН ЫМ ЗА 2001-2008 гг. На основании восьмилетнего мониторинга численности короеда-типографа в национальном парке «Лосиный остров» приведены средние фенодаты и продолжительность основных фаз развития типографа. Вычислен средний феноинтервал и показатель изменчивости, позволяющие прогнозиро- вать начало каждой фазы развития в условиях Подмосковья. Приведен список видов, сопутствующих типографу в феромонных ловушках и сроки их появления. 
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Hajretdinov R.R, Denisov N.B. PHENOLOGY OF DEVELOPMENT IPS-TYPOGRAPHUS IN THE ALEKSEEVSKY FOREST AREA OF NATIONAL PARK «LOSINY OSTROV» BY DATA FOR 2001-2008. Based on eight-year monitoring of Ips-typographus`s quantity in national park Elk`s iLosiny island» using pheromone traps, the average fenodats and duration of major phases of typographus`s development are determined.The list of species,collateral typographus in pheromone traps and their timing of appearance is given. 
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Налдеев Д.Ф. ВСПЫШКИ МАССОВОГО РА ЗМНОЖЕНИ Я КОРОЕДА -ТИПОГРА ФА В НА ЦИОНА ЛЬНО М ПАР КЕ «ВОД ЛОЗЕР СКИЙ» РЕ СПУБЛИКИ КАРЕ ЛИЯ. Рассматривается возможность вспышки массового размножения короеда-типографа в лесах республики Карелии. Приводятся результаты натурных обследований ветровальных участков НП «Водлозерский», производится анализ популяционных показателей стволовых вредителей. Оценива- ются возможности дальнейшего развития популяции короеда-типографа. 
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Naldeev D.F. FLASHES OF MASS REPRODUCTION OF THE IPS-TYPOGRAPHUS IN NATIONAL PARK «VODLOZERO» OF REPUBLIC KARELIYA. Possibility of Ips-typographus outbreak in Karelian forests is examined. Results of nature observes in national park Vodlozyorskiy are given. Steam pest population characteristics of are analyzed. Probability of Ips typographus population increase is estimated. 
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Петров А.В. НО ВЫЕ СВЕДЕНИ Я О КОРОЕДА Х РОДА PSEUDOTHYSANOES BLACKMAN 1920 (CURCULIONIDAE:SCOLYTINAE) С ОПИСАНИЕ М НО ВОГО ВИДА ИЗ ПЕР У. Описан новый вид короеда из рода Pseudothysanoes Blackman 1920 (Coleoptera: Curculionidae: Scolytinae) из Перу Pseudothysanoes vorontsovi, обнаруженный в разных провинциях страны.. 
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Petrov A.V. THE NEW SPECIES OF PSEUDOTHYSANOES BLACKMAN 1920 (COLEOPTERA: CURCULIONIDAE: SCOLYTINAE) ARE DESCRIBED FROM PERU. The new species of Pseudothysanoes Blackman 1920 (Coleoptera: Curculionidae: Scolytinae) are described from Peru, namely Pseudothysanoes vorontsovi. New records of Pseudothysanoes species in Loreto, Junin and Cusco Provinces of Peru are given. 
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Голосова Е.И. МОНИ ТОРИН Г КАШТАНО ВОГО МИНЕРА CAMERARIA OHRIDELLA В ГЛАВНО М БОТАНИ ЧЕСКОМ САД У РАН . Мониторинг опасного инвазионного вредителя каштана конского на территории ГБС РАН ве- дется с момента его обнаружения в 2005 г. Изучаются биология и факторы динамики численности вре- дителя. В 2005 - 2008 гг. минер развивался в двух поколениях. Дальнейшее увеличение численности этого вредителя и расширение очагов его массового размножения ставит под угрозу гибели каштаны на территории ГБС и других объектов озеленения г. Москвы. 

[ENG]
Golosova E.I. MONITORING CAMERARIA OHRIDELLA IN THE MAIN BOTANICAL GARDEN RAS. Monitoring dangerous invasion the wrecker of a Aesculus hyppocastanum in territory The main Botanical garden of the Russian Academy of Sciences is led since 2005. The biology and factors of dynamics of number of the wrecker is studied. The further increase in number of the wrecker and expansion of the centers of its mass reproduction, compromises destructions of Aesculus hyppocastanum in territory botanical garden. 
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Баранчиков Ю.Н. Третьякова И.Н. Буглова Л.В. ГЕНЕРА ТИВНЫЙ ПОТЕН ЦИА Л ДЕРЕ ВЬЕВ ЛИСТВЕНИ ЦЫ СИБИР СКОЙ, ПОРАЖЕН ЫХ ПОЧКОВОЙ ГАЛЛИЦЕЙ. Уровень поражения галлицей Dasineura rozkovi Mam. et Nik. (Diptera, Cecidomyiidae) не ока- зывает влияния на ход репродукционных процессов макро- и микростробилов, заложившихся в уце- левших брахибластах лиственницы сибирской. При проведении систематических мероприятий по химическому контролю плотности популяций вредителя можно постоянно поддерживать в семенных хозяйствах лиственницы низкий уровень поражения, обеспечивающий быстрое восстановление асси- миляционного аппарата и удовлетворительную урожайность деревьев. 
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Baranchikov Yu.N., Tretiakova I.N., Buglova L.V. GENERATIVE POTENTIAL OF SIBERIAN LARCH TREES, INFESTED BY BUD GALL MIDGE. There is no connection between Siberian larch buds infestation level by gall midge Dasineura rozkovi Mam. et Nik. (Diptera, Cecidomyiidae) and reproductive processes in male and female cones in survived brahiblasts (short shoots). If chemical control measures of gall midge population will be applied systematically it will be possible to maintain low gall midge infestation level. This will insure rapid foliage restoration and satisfactory level of fruiting. 
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Петько В.М., Баранчиков Ю.Н., Вендило Н.В., Плетнев В.А., Лебедева К.В., Бабичев Н.С. СОВЕР ШЕН СТВОВАНИЕ СРЕД СТВ ФЕРО МОНО ГО МОНИ ТОРИН ГА ЧИСЛЕНО СТИ ПОПУЛЯЦИЙ СИБИР СКОГО ШЕЛКОПРЯДА . Для феромонного мониторинга численности популяций сибирского шелкопряда могут быть использованы как коробчатые, так и пластиковые ловушки с воронкой. Для привлечения самцов эф- фективны фольгапленовые диспенсеры с аттрактантом деналолом. Так как типы ловушек различны по динамике и продолжительности отлова бабочек, важно постоянно использовать какой 
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Petko V.M., Baranchikov Y.N., Vendilo N.V., V.А. Pletnyov, Lebedeva K.V., Babichev N.S. IMPROVEMENT OF EQUIPMENT FOR PHEROMONE MONITORING OF SIBERIAN MOTH POPULATION DENSITY. Both «milk carton» and plastic funnel pheromone traps can be used for pheromone monitoring of Siberian moth population density. Folgaplene dispensers with sex attractant denalol are highly effective in the moth males attraction. Since traps vary in dynamic of moths attraction, it is essential to use an exact trap type to get comparable data in long-term monitoring. 
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Вендило Н.В., Лебедева К.В., Маслов А.Д., Серый Г.А. ИСПЫТАНИЕ ФЕРОНО МОВ ОБЫКНО ВЕНО ГО И РЫЖЕ ГО СОСНО ВЫХ ПИЛИЛЬЩИКОВ. С целью возможного мониторинга обыкновенного (Diprion pini) и рыжего (Neodiprion sertifer) сосновых пилильщиков в 2008 г. проведены полевые испытания по их привлечению в клеевые феро- монные ловушки разными составами феромонов в фольгапленовых диспенсерах. В качестве контроля использовали ловушки с препаратами «Дипвабол-1» (для Diprion pini) и «Неодипвабол» (для Neodiprion sertifer) белорусского производства в резиновых диспенсерах. Полученные результаты показали эффек- тивность фольгапленовых диспенсеров. 
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Vendilo N.V., Pletnev V.A., Lebedeva K.V., Maslov A.D., Komarova I.A., Seryi G.A. FIELD TESTS OF PINE SAWFLY DIPRION PINI L. AND EUROPEAN PINE SAWFLY NEODIPRION SERTIFER GEOFFR. PHEROMONES. For monitoring pine sawfly Diprion pini L. and European pine sawfly Neodiprion sertifer GEOFFR. with pheromone traps, field tests with different mixtures of pheromone components in different dispensers were conducted in 2008. It was found that for any mixture foil dispensers were more effective than rubber dispensers. 
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Соколова Э.С., Колганихина Г.Б. ГРИ БНЫЕ БОЛЕЗНИ ИН ТРОД УЦЕН ТОВ В НА САЖДЕНИ ЯХ МОСКВЫ И ПОД МОСКОВЬЯ. Приведены сведения о грибных болезнях древесных интродуцентов в насаждениях Москвы и Московской области. Обнаружено 77 видов фитопатогенных грибов на 17 видах хвойных и листвен- ных деревьев и кустарников. Наиболее распространенными являются Rhizosphaera kalkhoffii Bubak., Megaloseptoria mirabilis Naumov, Pestalotiopsis funerea (Desm.) Steyaert, Stigmina compacta (Sacc.) M.B. Ellis, Microsphaera palczewskii Jacz., Uromyces laburni (DC) Otth, Phyllosticta sphaeropsoidea Ellis ex Evern., Sphaceloma symphoricarpi Barrus. ex Horsfall. Потенциально опасными являются виды Cyclaneusma minus (Butin) Di Cosmo, Peredo ex Minter, Dothistroma septospora (Doroguin) Morelet, Sphaeropsis sapinea (Fr.:Fr.) Dyco ex Sutton, Septoria caraganae Henn. 
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Sokolova E.S., Kolganikhina G.B. THE FUNGAL DISEASES OF INTRODUCED TREES AND SHRUBS IN PLANTINGS OF MOSCOW AND MOSCOW REGION. Information of introduced trees' and shrubs' diseases in plantings in Moscow and Moscow region has been given in the article. There have been revealed 77 kinds of pathogenic fungi. The most widely spread species are Rhizosphaera kalkhoffii Bubak., Megaloseptoria mirabilis Naumov, Pestalotiopsis funerea (Desm.) Steyaert, Stigmina compacta (Sacc.) M.B. Ellis, Microsphaera palczewskii Jacz., Uromyces laburni (DC) Otth, Phyllosticta sphaeropsoidea Ellis ex Evern., Sphaceloma symphoricarpi Barrus. ex Horsfall. Potentially dangerous species are Cyclaneusma minus (Butin) Di Cosmo, Peredo ex Minter, Dothistroma septospora (Doroguin) Morelet, Sphaeropsis sapinea (Fr.:Fr.) Dyco ex Sutton, Septoria caraganae Henn 
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Селочник Н.Н. СТАРО ВОЗРА СТНЫЕ ДУБРА ВЫ ТЕЛЛЕР МАНО ВСКОГО ЛЕСА, ИХ ГРИ БНЫЕ СОО БЩЕСТВА И ВЛИЯНИЕ ЛЕСОХОЗЯЙСТВЕН ЫХ МЕРО ПРИ ЯТИЙ. Дается краткая оценка состояния дубрав в России и факторов их деградации. Сравниваются по многим показателям на протяжении16 лет два старовозрастных квартала (230-250 лет) Теллерма- новского леса, один из которых является заповедным, в другом проводились эксперименты по разным способам возобновления дуба, однако они оказались малоэффективны при отсутствии надлежащего ухода. В итоге лучшее состояние показали перестойные дубы в заповедном квартале без вмешательства человека. Необходимо сделать все возможное для сохранения золотого фонда лесов в лесостепной зоне и улучшить способы их регенерации. 

[ENG]
Silohnik N.N. OLD-AGE OF AN OAK GROVE OF TELLERMANOVSKY WOOD, THEIR MUSHROOM COMMUNITIES AND INFLUENCE ACTIONS A FORESTRY. A brief assessment is made of the general health condition of Russian oak stands and their degradation factors. Comparison of two old-aged quarters (aged 230-250 years) of Tellerman forest ((south forest-steppe) - the one being protected as a forest reserve, and the other with sylvicultural activities allowed - has been made using many characteristics. Experiments have been done directed to encourage natural and artificial oak recruitment. Unfortunately, the experiments were not always efficient because of inadequate care of the young oak generation. As for old oak trees, comparison of the two quarter for 16 years revealed better condition of oak stands free from sylvicultural measures. A conclusion is made about the necessity of maximum efforts to preserve the gold fund of Russian forests in the forest-steppe zone and to improve their renewal. 
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Кузнецова Г.В., Гродницкая И.Д. ЗАБОЛЕВАНИ Я КЕДРО ВЫХ СОСЕН В ГЕО ГРА ФИ- ЧЕСКИХ КУЛЬТУРА Х. Проведены исследования роста и сохранности географических культур кедровых сосен в Ер- маковском лесхозе Красноярского края. Отмечено постоянное усыхание деревьев кедра сибирского кемеровского климатипа. Установлена причина усыхания кедра сибирского в географических куль- турах. Возбудителем усыхания хвои кедра является плодосумчатый гриб-дискомицет Hypodermella sulcigena порядка фацидиевых (= Lophodermella sulcigena), заболевание - серое шютте сосны. На- иболее устойчивыми на данном этапе роста к заболеванию серого шютте оказались культуры кедра корейского 
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Kuznetsova G.V., Grodnitskaya I.D. DISEASES OF CEMBRAE PINES IN THE PROVENANCE TRIALS. Researches of growth and safety of provenance trials of Cembra pines were conducted in the Ermakovskoe forestry in the Krasnoyrsk krai. The permanent shrinkage of pine trees population of Kemerovo climatype was registered. Mycological analysis showed that the reason of premature sphacelated needle of Siberian pine trees from Kemerovo climatype was the infection by phytopathogenic fungi Hypodermella sulcigena (Lophodermella sulcigena). The disease is grey pine-leaf cast. The Korean pine (Pinus koraiensis Siebold et Zucc.) was the most resisted to this disease. 
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Уткина И.А., Рубцов В.В. ИЗМЕНЕНИЕ КЛИМАТА И ЕГО ПОСЛЕД СТВИЯ ДЛЯ ВЗАИ МОО ТНО ШЕНИ Й ФИЛЛОФАГОВ С РА СТЕНИ ЯМИ. Обсуждаются наблюдающиеся и предполагаемые последствия изменений климата для взаи- модействий в лесных экосистемах между насекомыми-фитофагами и их кормовыми деревьями. При- водятся свидетельства изменений основных погодно-климатических показателей на юге лесостепи за последние десятилетия и нарушений в цикличности вспышек массового размножения основных вре- дителей листвы дуба. 
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Utkina I.A., Rubcov V.V. CLIMATE CHANGE AND ITS CONSEQUENSES FOR INTERACTIONS BETWEEN HERBIFORES AND PLANTS. Observed and expected consequences of climate changes for interactions between phytophagous insects and their host trees in forested ecosystems are discussed. Some evidences of changes in main weather parameters in the southern forest-steppe during last decades are given along with disturbances in periodicity of outbreaks of most common oak defoliators. 
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